

## Candidatos en Guanajuato

En Guanajuato, los tres principales partidos políticos ya tienen candidato a gobernar el estado.

El próximo 2 de julio, Juan Carlos Romero Hicks por el PAN, Juan Ignacio Torres Landa por el PRI y Miguel Alonso Raya por el PRD, disputarán la elección para suceder en el cargo a Ramón Martín Huerta a su vez gobernador interino en sustitución de Vicente Fox Quesada.

En el PAN, desde el pasado 30 de enero, Juan Carlos Romero Hicks es candidato. Se impuso al exalcalde y empresario leonés, Eliseo Martínez Pérez y al senador Alfredo Ling Altamirano.

Impugnado por Martínez Pérez alegando la inflación del padrón en su detrimento, Romero Hicks se impuso en la convención del blanquiazul con el 52.04 por ciento de los votos contra el 47.93 por ciento del exalcalde leonés.

Dicha votación se dio en una segunda ronda luego de que durante la primera vuelta, el exrector de la Universidad de Guanajuato había obtenido apenas el 44 por ciento de los votos contra un 33 por ciento de Martínez Pérez y apenas el 22 por ciento de el senador Ling Altamirano.

Romero Hicks (candidato favorito de Fox) fue apoyado durante su campaña por Elías Villegas, poderoso empresario del estado y de quien se dice a manera de demostración de su poder, que es el dueño del PAN en Guanajuato.

También fue asistido por Ricardo Alanís Posada, hasta la semana pasada director de la Coordinadora de Fomento al Comercio Exterior,

(brazo promocional del gobierno de Fox en el extranjero) y hoy candidato del PAN a diputado federal.

En tanto, Martínez Pérez recibió el apoyo del diputado Carlos Medina Plascencia, de Roberto Plascencia Saldaña propietario de Calzado Emyco, importante empresa zapatera en la ciudad de León.

Días después a la convención panista, Martínez Pérez impugnó la elección ante el Comité Ejecutivo de su partido. Nada, Romero Hicks es candidato por el PAN a gobernar Guanajuato y con grandes posibilidades de ganar.

Por su parte, el Partido Revolucionario Institucional no tuvo grandes problemas para tener a su candidato en la persona de Juan Ignacio Torres Landa. Todo mundo le abrió paso al hijo del gobernador de Guanajuato en los años 60, Juan José Torres Landa.

Originalmente los precandidatos del PRI para luchar por gobernar el estado eran el diputado local Carlos Chaurand Arzate y el senador José de Jesús Padilla Padilla, los dos se hicieron a un lado, más gráfico el senador que señaló el día de su abdicación en favor de Torres Landa: "Soy político, no suicida", y se retiró de la contienda.

El único viso de dolor de cabeza que pudo tener Juan Ignacio fue el diputado local Rubén García Farías quien ya registrado como precandidato, a los pocos días decidió retirarse de la contienda por considerar que todo el apoyo oficial del priismo estatal estaba concentrado en la persona de Torres Landa. Y no le faltaba razón, Juan Ignacio Torres Landa era el favorito de los dirigentes priistas guanajuatenses.

Cabe recordar que Torres Landa fue alcalde del municipio de San José Iturbide a principios de los 80 pero no por el partido que hoy abandera sino por el Auténtico de la Revolución Mexicana. Además,

también llegó a ser diputado federal y presidente del Comité Estatal del PRI en Guanajuato.

Una de las ventajas que Juan Ignacio pudiera tener en su lucha contra Romero Hicks, a saber su rival a vencer, es el peso del apellido Torres Landa en el estado, reconocido y recordado por muchos guanajuatenses aún.

En el PRD tampoco hubo grandes ventarrones, el diputado federal Miguel Alonso Raya es el abanderado del PRD, se impuso a el diputado local Carlos Scheffler Ramos, su único rival.

Habían esbozado en algún momento también la posibilidad de ser candidatos los diputados locales Malú Micher Camarena, excandidata del PRD a gobernadora en las pasadas elecciones y ahora candidata a la alcaldía de León por el mismo PRD y Jesús Paz Gómez, exdirigente estatal del partido en el estado. Este último decidió hacerse a un lado por considerar que la contienda no era equitativa.

Así, Alonso Raya se impuso con poco más de siete mil votos contra los poco más de cuatro mil de Scheffler Ramos. Difícil que el diputado federal logré hacer pelea a los candidatos del PRI y del PAN.